

Bogotá, 14 de diciembre de 2012
Comunicado de Prensa N° 681



LAS CONDICIONES CLIMÁTICAS EN COLOMBIA Y LAS ACCIONES A SEGUIR

El Sistema Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres invita a los Consejos Departamentales y Municipales de Gestión del Riesgo de Desastres estar atentos a las recomendaciones por posibles inundaciones o deslizamientos de tierra.

Bogotá 14 de diciembre de 2012. El Sistema Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres, por medio del Instituto de Hidrología Meteorología y Estudios Ambientales (IDEAM), entidad técnica del Sistema realizó un recordatorio a los Consejos Departamentales y Municipales de Gestión del Riesgo frente a la situación meteorológica actual y sus posibles implicaciones.

Por eso, se recomienda seguir los llamados realizados y mantener la atención en las zonas necesarias donde se puedan presentar inundaciones, deslizamientos o cualquier otro tipo evento de tipo natural o antropogénico.

Región andina

Llamado de atención rojo frente a los niveles con tendencia al descenso en la cuenca media del Río Magdalena, los reportes del IDEAM emitidos desde el comienzo de la temporada seca, se mantiene la condición de descenso moderado del nivel del río Magdalena, especialmente en su cuenca media, circunstancia que ocasiona restricciones en la navegación y potencialmente escasez de agua en las fuentes abastecedoras.

Actualmente se reporta un nivel de 2.17 m a la altura de Barrancabermeja, donde se espera que los bajos niveles continúen tal como se presentaron durante todo el día de ayer, donde se evidencio un descenso entre Puerto Berrío (Antioquia) y Puerto Wilches (Santander).

Se resalta que en los sectores de Puerto Ahuyama (aguas abajo de Barrancabermeja, Santander) y en el Kilómetro 543 (aguas abajo de Bocas Rosario hasta Sitio Nuevo, Santander) es donde los niveles son más bajos.

Llamado de atención amarillo, por el aumento de niveles en el río Carare a la altura de la estación Puerto Araujo, en el municipio de Cimitarra (Santander). Aunque en las últimas horas el nivel presenta una tendencia descendente, se mantiene el nivel de alerta y se recomienda a los pobladores de la ribera del río estar atentos de aumentos incrementos adicionales.

Región Caribe

Llamado de atención rojo, niveles altos desde la parte alta de la cuenca del río Atrato que registra tendencia de ascenso, alcanzando niveles altos a la altura de la ciudad de Quibdó, con posibles afectaciones en áreas de rivera

desde este punto de la cuenca hacia aguas abajo, por lo que se mantiene el llamado de atención y se previene a los pobladores de Quibdó y de las zonas bajas de los municipios: Bojayá, Carmen del Darién (Cundinamarca) y Riosucio, en el departamento del Chocó; así mismo que para los municipios de Vigía del Fuerte y Murindó (en el departamento de Antioquia), ya que se prevé que esta situación se mantenga durante los próximos días.



Región Pacífica

Llamado de atención amarillo, allí hay aumento de niveles en el río Patía, durante el día de ayer se presentó un aumento sostenido en los niveles del río a la altura de la estación Puente Pusmeo, en el municipio de Cumbitara (Nariño). Debido a lo anterior, se recomienda a los pobladores de la ribera del río estar atentos de aumentos incrementos adicionales.

Otras recomendaciones

Igualmente se aconseja en la región Andina (Antioquia) estar atentos frente amenaza moderada por deslizamientos de tierra en áreas inestables en jurisdicción de los municipios de Carmen de Viboral, Cocorná, Granada, Nariño, Puerto Triunfo, San Luis, San Francisco y Sonsón.

Caldas: se pronostica amenaza moderada a alta por deslizamientos de tierra en áreas inestables en jurisdicción del municipio de Samaná.

Huila: se pronostica amenaza moderada por deslizamientos de tierra en áreas inestables en jurisdicción de los municipios de Aipe, Colombia, Neiva, Rivera y Tello.

Cauca: Se pronostica amenaza moderada por deslizamientos de tierra en áreas inestables en jurisdicción del municipio de El Tambo y Rosas.

En la región Pacífica (Chocó): se pronostica amenaza moderada a alta por deslizamientos de tierra en áreas inestables en jurisdicción de los municipios de Bahía Solano (Mutis) y Bojayá (Bellavista).

Nariño: se pronostica amenaza moderada a alta por deslizamientos de tierra en áreas inestables en jurisdicción de los municipios de Barbacoas y Ricaurte

Sabías que...

- **Gestión del Riesgo de Desastres:** Es un proceso social orientando a la formulación, ejecución, seguimiento y evaluación de políticas, estrategias, planes, programas, regulaciones, instrumentos, medidas y acciones permanentes para el conocimiento y la reducción del riesgo y para el manejo de desastres.

Redactó: Yineth Pinilla

Oficina Asesora de Comunicaciones: Sandra Calvo Pinzón, 3142010582 – 3202376139, sandra.calvo@gestiondelriesgo.gov.co. PIN26D06B06